

ARDE ACAPULCO

En pleno arranque del Abierto Mexicano de Tenis, el crimen organizado prendió fuego a unos 80 locales del Tianguis Campesino, ubicado junto al Mercado Central de Acapulco. **PÁG. 4**

Reportan ataques previo a evento deportivo

Tensa crimen a Acapulco

Realizan bloqueos
comerciantes
que exigen salida
del Ejército

BENITO JIMÉNEZ

En vísperas de que arranque el Abierto Mexicano de Tenis 2022, y a pesar del reforzamiento de la seguridad, la violencia parece imparable en Acapulco, Guerrero.

La noche del viernes, cerca de 80 locales fueron incendiados en el Tianguis Campesino, ubicado junto al Mercado Central de este destino.

Según fuentes policíacas, el percance al parecer fue provocado por el crimen organizado para obligar el cobro de piso.

Ayer, los comerciantes de este centro consideraron ineficiente el refuerzo militar y durante el día bloquearon al menos tres arterias importantes de Acapulco para exigir la salida del Ejército. Denunciaron que extorsiones, secuestros exprés, además de la amenaza de comercios incendiados, se reportan día a día en esta zona comercial.

Fuentes ministeriales confirmaron que tienen registros sobre el cobro de pi-

so a cada uno de los comerciantes de este mercado y que efectivos del Ejército y la Guardia Nacional han realizado operativos para ubicar a los responsables de las extorsiones.

Guerrero es considerado un foco rojo en materia de extorsión, luego de que entre 2020 y 2021 mantiene una tasa de 6 por cada 100 mil habitantes en promedio, de acuerdo con registros oficiales.

El 24 de octubre de 2021, el Gobierno Federal anunció la llegada de caballería a Guerrero para reducir los índices delictivos.

El General Secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, informó que en Acapulco pasaron de 120 a 480 elementos de la Sedena, y la Guardia Nacional de 590 a 690 elementos para apoyar la vigilancia.

El viernes, el Gobierno municipal de Acapulco, que encabeza la morenista Abelina López, informó que des-

pués de trabajos en conjunto con el cuerpo de bomberos, contabilizaron cerca de 80 locales incendiados.

Ayer por la mañana se registró otro acto de violencia en el destino: el asesinato de dos jóvenes hojalateros en la Colonia Renacimiento, una de las más marginadas en este puerto turístico.

El Abierto Mexicano de Tenis, que se efectuará en Acapulco del 21 al 26 de febrero, es uno de los eventos que más derramas económicas deja en el puerto, por la llegada de aficionados que buscan ver a los mejores tenistas del mundo.



ESCALADA VIOLENTA

Algunos asesinatos y hechos violentos ocurridos en Acapulco, Guerrero, en lo que va del año:

FEBRERO

12. En pleno malecón de la Costera Miguel Alemán, un hombre es asesinado por hombres armados.



7. Un agente de la Policía Ministerial es baleado en la Colonia Villa Guerrero, y otro hombre asesinado en Paso Limonero.



4. Normalistas de Ayotzinapa lanzan tráiler sin frenos contra elementos de la Guardia Nacional que impiden que tomen la caseta de Palo Blanco.

3. A un costado del Ayuntamiento, un hombre es atacado a tiros.



1. Cuatro personas desmembradas son encontradas en la carretera federal México-Acapulco, cerca de la comunidad de El Porvenir.

■ Un hombre es baleado a un costado del mercado central.

20. El líder sindical de los trabajadores del Ayuntamiento de Acapulco, Mario Alonso Quevedo, y dos acompañantes, son baleados cuando circulaban por la avenida Calzada Pie de la Cuesta.



15. El cuerpo de un hombre asesinado con un torniquete al cuello es localizado en la Colonia Aguas Blancas, igual que un vehículo quemado con un cuerpo calcinado.

10. Hombres armados dejan la cabeza de un hombre dentro de una hielera cerca de una funeraria en la Colonia Alianza Popular.

■ En la Colonia Hogar Moderno, desconocidos queman una camioneta.

ENERO

26. Hombres armados matan a balazos al chofer de un taxi y a su acompañante en la Costera Miguel Alemán.





La columna de humo fue visible en casi todo el destino.





■ Cerca de 80 locales fueron incendiados la noche del viernes en el Tianguis Campesino, ubicado junto al Mercado Central de Acapulco. Al parecer fue obra del crimen organizado.



“Política exterior no puede ser capricho”

Expertos en la materia coinciden en que el gobierno federal lanza críticas hacia otros países sin fundamentos y con discursos superficiales, en lugar de propiciar debates serios de la mano de los integrantes de su Servicio Exterior

POLÍTICA EXTERIOR... BAJO CRÍTICA



El nombramiento de embajadores en un país es indicio de cómo un presidente desea llevar las relaciones internacionales. Ellos son, después de todo, los representantes personales de un gobierno ante la nación donde son asignados. Sin embargo, las recientes polémicas por los perfiles nominados en la administración de Andrés Manuel López Obrador para España o Panamá, junto con su sorpresiva propuesta de poner "en pausa" la relación con el Estado español, no sólo han desatado críticas y rechazo a nivel internacional, sino serias preocupaciones sobre la importancia que el Mandatario mexicano da a este asunto. Nuestros expertos analizan la política exterior nacional desde distintos puntos de vista:

La representación personal del Presidente



● Entre las facultades del Presidente de la República se encuentra el nombramiento de embajadores, con el carácter de representante personal ante el jefe del Estado receptor.

Por lo tanto, es incongruente, aberrante e irreflexivo nombrar como su representante personal a una persona que, en su vida pública y privada, no goza de excelente reputación.

Los recientes anuncios del Titular del Ejecutivo federal sobre los nombramientos de algunos embajadores, sin tomar en cuenta la discreción y el tacto que demanda el protocolo diplomático, han despertado un ambiente de condena por actores políticos, así como algunos miembros del servicio exterior mexicano.

Los nombramientos de personas ajenas al servicio exterior ha sido una práctica inventada durante todas las administraciones federales, pero nunca el Presidente había propuesto públicamente la designación de sus enviados, sin antes haber recibido el beneplácito correspondiente.

Es muy probable que, por ignorancia o sectarismo, nuestro locuaz Mandatario no sepa distinguir entre lo propio y lo erróneo, pero eso no lo exime del respeto que debe a sus pares y mucho menos de lanzar juicios de mérito contra un secretario de Relaciones Exteriores extranjero. En cualquier país, el canciller, por dignidad, ya hubiera renunciado.

Para evitar situaciones embarazosas, considero necesario que la Cámara de Senadores actúe, asesorada por expertos, con diligencia y desinterés partidario en las comparecencias de embajadores y cónsules generales, y que se reforme la Ley del Servicio Exterior Mexi-

cano, para que se establezca un porcentaje máximo de designaciones políticas.

Además, que la Cancillería respete el escalafón y rango de los diplomáticos de carrera. ●

Héctor Cárdenas Rodríguez.

Embajador retirado



López Obrador y la colusión española

● El presidente Andrés Manuel López Obrador ha demostrado de manera sistemática su rechazo a las formas tradicionales de hacer y comunicar la política.

El plano diplomático no es la excepción. Las recientes declaraciones del Titular del Ejecutivo sobre la "pausa" en las relaciones con España son una manifestación más de su ejercicio del poder.

De modo similar como actúa con la política doméstica, el Presidente no ha dudado en señalar, criticar y revirar en materia de política exterior.

Habitual a su estilo, el Mandatario lanzó el anzuelo al sugerir "pausar" las relaciones bilaterales con España y aseguró que sus declaraciones no implican en ningún caso una ruptura, "sino una protesta respetuosa y fraterna".

Ahora, España es el destinatario de la molestia presidencial. Mediante un comunicado, el gobierno español "rechazó de manera tajante" las declaraciones del Presidente y señaló que existen 7 mil compañías españolas en México y que la inversión de ese país se eleva por encima de los 70 mil millones de euros. España es el segundo país de mayor inversión en México, sólo detrás de Estados Unidos.

Bajo la tesis de la "reconquista económica", el gobierno de Andrés Manuel López Obrador pone el cascabel al gobierno socialista de Pedro Sánchez. El Presidente no dudó en mostrar una retórica beligerante ante la aparente colusión entre el gobierno y las empresas españolas que derivaría en casos de corrupción.

Por otro lado, si el Presidente busca cambiar el paradigma de la relación bilateral entre

ambos países, como él mismo lo ha expresado, sería intere-

sante saber por qué la carta del Ejecutivo para tan atender tan compleja misión sería el exgobernador Quirino Ordaz Coppel. ● Emerson Segura Valencia. Asociado de Consejo Mexicano de Asuntos Internacionales



Obediencia, silencio, servicio exterior

● La tradición diplomática mexicana es de silencio y obediencia, de complicidad discreta y sumisión ante el poder. La historia de la política exterior de México se oculta con crónicas desproporcionadas de hazañas que no lo fueron y recuentos de momentos valerosos que se trataron de simples desplantes simbólicos permitidos por la intrascendencia de las acciones mexicanas. La diplomacia de este país se ha conservado temerosa, errática y acomodadiza, lo mismo que su servicio exterior.

La tradición de la diplomacia es la obediencia incuestionable al canciller y al Presidente, el silencio que espera recompensas burocráticas y la lealtad a las autoridades por encima del país.

Así como en 1913 no causó sobresalto la templanza del servicio exterior ante los acontecimientos en México, hoy no extraña la ecuanimidad de los diplomáticos cuando intentan limpiar la imagen en el exterior de un gobierno fracasado.

La obediencia dócil de los miembros del servicio exterior a la política personalista del gobierno de Victoriano Huerta hace pensar en la sumisión de los diplomáticos mexicanos ante las decisiones erráticas de las autoridades actuales.

La política exterior se conserva temerosa porque no sigue la racionalidad del Estado, sino la del gobierno. Las acciones internacionales son erráticas porque no se respaldan en la razón ni en la experiencia, sino en la ocurrencia.

Este país actúa con la mansedumbre de sus diplomáticos. Los miembros activos del servicio exterior aún recurren a la lealtad al Estado y la neutralidad política, para acallar lo que les dice la razón, disculpar su silencio y defender su compli-

cidad. Poco les ha merecido la pena el país al que juraron lealtad, lo importante, dijo Gamboa, aún es “[el] puesto, codiciado mentalmente de años atrás”. ● Ricardo Jasso. Investigador del Instituto *Matías Romero*

En AMLO vs España, la forma demerita el fondo

● El presidente Andrés Manuel López Obrador tiene puntos válidos en su discusión sobre España, los cuales se enmarcan en un debate global que plantea temas como neocolonialismo, abusos de las potencias en la colonización y la conducta de empresas extranjeras en países en desarrollo.

Pero la forma en la que expresa sus cuestionamientos, con exabruptos en las conferencias mañaneras, una ambigua “pausa” diplomática y la ausencia de investigaciones concretas, demerita el fondo.

López Obrador desató la rispedez con el segundo mayor inversor extranjero de México en 2019, cuando envió una carta al rey Felipe VI, con el fin de que España ofreciera perdón por los agravios cometidos contra los pueblos originarios durante la Conquista y la Colonia.

Y algunas compañías también adoptan actitudes que organizaciones civiles y gobiernos tachan de neocoloniales.

La lista de presuntos abusos sigue y López Obrador se encarga de recordarla a menudo, pero en lugar de propiciar debates serios e investigaciones formales, el Presidente proyecta sus críticas bajo una imagen de caprichos, venganzas personales y discursos superficiales.

De igual forma, sus ataques a las empresas energéticas ocurren en el marco de su cuestionada reforma eléctrica.

Aunque López Obrador tenga razón en el fondo, sin investiga-

ciones ni discusiones formales, sus críticas resultarán en peligrosas interrupciones que no solucionen nada. ● Pedro Pablo Cortés.

Periodista y asociado del Consejo Mexicano de Asuntos Internacionales





El presidente
Andrés
Manuel López
Obrador
recibió en
Palacio
Nacional a su
homólogo del
gobierno de
España, Pedro
Sánchez, en
enero de 2019.



“Élites deben acostumbrarse a que mandan las mayorías”

▲ “En estos tiempos de transformación, además del apoyo fundamental del pueblo, hemos contado con la lealtad de las fuerzas armadas”, destacó el presidente Andrés Manuel López Obrador durante la ceremonia conmemorativa del 109 aniversario de la fundación del Ejército Mexicano, realizada en el inmueble donde el 26 de marzo de 1913 Venustiano Carranza redactó el Plan de Guadalupe. En la imagen, con el titular de la Sedena, Luis Cresencio Sandoval. Foto José Antonio GUSTAVO CASTILLO Y LEOPOLDO RAMOS / P 3



FUNDAMENTAL, EL APOORTE DE LAS FUERZAS ARMADAS AL GOBIERNO, DICE

Las élites deben acostumbrarse a que las mayorías mandan, resalta López Obrador

**LEOPOLDO RAMOS
Y GUSTAVO CASTILLO**
CORRESPONSAL Y ENVIADO
RAMOS ARIZPE, COAH.

En México las élites deberán acostumbrarse a que las mayorías mandan, señaló el presidente Andrés Manuel López Obrador al encabezar la ceremonia conmemorativa del 109 aniversario de la fundación del Ejército Mexicano.

“Poco a poco las élites se tendrán que ir acostumbrando, porque en

México mandan las mayorías y se gobierna con honestidad y con justicia”, resaltó.

También, dijo, es necesario destacar que, en estos tiempos de transformación, además del apoyo fundamental del pueblo, hemos contado con la lealtad de las fuerzas armadas. Sin la participación responsable de las secretarías de Defensa y de Marina, no tendríamos los mismos resultados en seguridad, en desarrollo y en bienestar.

El mandatario indicó que “a diferencia de otros ejércitos, el nuestro surgió para oponerse al golpe de Estado que culminó con el asesinato del presidente (Francisco I.) Madero y del vicepresidente José María Pino Suárez, así como para defender la democracia y la legalidad.

“En el ámbito latinoamericano, e incluso en el mundial, las fuerzas armadas de México son excepcionales en varios sentidos:



POLÍTICA
Las élites deben acostumbrarse a que las mayorías mandan, resalta López Obrador
El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó la ceremonia conmemorativa del 109 aniversario de la fundación del Ejército Mexicano en el inmueble donde el 26 de marzo de 1913 Venustiano Carranza redactó el Plan de Guadalupe. En la imagen, con el titular de la Sedena, Luis Cresencio Sandoval. Foto José Antonio GUSTAVO CASTILLO Y LEOPOLDO RAMOS / P 3

“Nunca han pertenecido a la oligarquía. Soldados y oficiales vienen de abajo y tienen como origen e identidad el México profundo. Como sostengo siempre, el soldado es pueblo uniformado y por eso nunca traicionará a su gente y siempre será un defensor leal de la libertad, la justicia, la democracia y la soberanía nacional.

“Adicionalmente, desde su conformación a principios del siglo pasado, los institutos castrenses de México han sido siempre fieles al poder civil”, subrayó.

Luego, mencionó que otra importante enseñanza histórica “es que el presidente Madero, también de Coahuila, aun siendo un hombre bueno y querido, no pudo llevar a cabo sus ideales democráticos porque no quiso o no lo permitieron las circunstancias, o no se supo crear una base social, una organización popular que lo respaldara frente a los ataques del grupo de privilegiados que no querían perder sus concesiones y que dominaban a sus anchas durante el Porfiriato”.

Aquella referencia, sostuvo, “nos dejó la lección, nos ha enseñado que para un poder público dispuesto a transformar, no hay mejor aliado –que se oiga bien y que se oiga lejos– que el propio pueblo. Nada se puede esperar de políticos corruptos, de la prensa que se vende o se alquila, de intelectuales convenencieros y de potentados dominados sólo por la codicia.

“La clave está en la frase del presidente Juárez: ‘Con el pueblo, todo; sin el pueblo, nada’.

“Véase nuestro caso. Si no estuviéramos respaldados por la mayoría de los mexicanos, y en especial por los pobres, los conservadores corruptos ya nos habrían derrotado o habríamos tenido que rectificar y someternos a sus caprichos e intereses para convertirnos como eran antes los gobernantes: en floreros o en títeres de los que se habían acostumbrado a robar y a detentar el poder económico y político en nuestro país.

“Sin el apoyo del pueblo tampoco habríamos resistido la intensa campaña en nuestra en contra emprendida desde los medios informativos convencionales y las redes sociales, ni habríamos podido hacer frente a una *guerra sucia* tan intensa y estridente como la que padeció el presidente Madero”, enfatizó.

Durante su discurso señaló que en la tarea transformadora de su

gobierno, los resultados no habrían sido posibles sin la colaboración de las fuerzas armadas y particularmente del Ejército Mexicano, y en ese contexto expresó: “Es necesario destacar que en esta transformación, además del apoyo fundamental del pueblo, hemos contado con la lealtad de las fuerzas armadas”.

Agregó que sin la participación responsable de las secretarías de la Defensa Nacional y la de Marina no se habrían obtenido buenos resultados en materia seguridad.

Anunció que este domingo se darán a conocer cifras de la incidencia delictiva, y que ya se tiene una disminución de los homicidios en el país.



#ASF

AUDITORÍA INCLUYE COSTO DE LAS VACUNAS :

#PANDEMIA

AUDITA ASF LAS VACUNAS

PRESENTA HOY
INFORME EN LA
CÁMARA DE DIPUTADOS

POR IVÁN EVAIR SALDAÑA

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) entrega hoy a la Cámara de Diputados la tercera parte y final de la Cuenta Pública 2020, la cual contiene los primeros resultados de las fiscalizaciones De Cumplimiento sobre la "Adquisición y Distribución de Vacunas COVID-19" y la compra "Medicamentos para el Tratamiento del Cáncer Infantil".

También se presenta la auditoría de Desempeño de la "Vigilancia Epidemiológica" que ha llevado el Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades (Cena-

prece), la cual definirá si las políticas públicas para vigilar la pandemia se han llevado bajo los principios de eficacia y economía.

Es la primera vez que la ASF presenta los resultados de las fiscalizaciones de millones de vacunas contra el COVID-19 desde que el gobierno mexicano comenzó a destinar recursos para combatir la epidemia del coronavirus en el país.

Al momento sólo se han presentado las fiscalizaciones a distintas instituciones y dependencias sobre recursos destinados a la atención de la pandemia para la compra de medicamentos, equipo médico y asignación de personal. 

OBRAS DE AMLO

1

• Los informes incluyen seguimiento de las grandes obras.

2

• Se fiscalizaron obras como el nuevo AIFA, Dos Bocas y el Tren Maya.

3

• En la entrega-recepción habrá posicionamiento de los partidos.



FOTO: ESPECIAL



**EN SAN
LÁZARO**

- Los documentos serán entregados por el auditor superior, David Colmenares.



Renta de la Casa Gris, sin registro ante sistema de bienes de Houston

MCCI. Hay nueva información proveniente de la organización civil que reveló el estilo de vida del hijo del Presidente, de interés público en la medida en que hay implicados directivos de empresas petroleras y una muy opaca transición de promotor político de su padre a empresario de altos vuelos.

Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) revela que, a pesar de que la esposa del hijo de AMLO aseguró que la operación se hizo bajo la ley de EU, agentes inmobiliarios afirman que no se hizo ningún trámite oficial.

La renta sigue teniendo tintes atípicos, poco claros en los que la 4T insiste en embrollarse y hundirse cada que se mueve. **PAG 6**

Renta de la Casa Gris, sin registró ante sistema de bienes en Texas, revela MCCI

Agentes inmobiliarios en Houston lo confirman; pudo ser transacción "por fuera" o prestada

sodios en los que han quedado exhibidos sus hermanos Pío y Martín de Jesús, en momentos en que fueron captados recibiendo dinero, así como su prima Felipa Guadalupe Obrador Olán, beneficiada con contratos de Petróleos Mexicanos, y ahora su hijo mayor, José Ramón, que en un supuesto conflicto de interés habitó una lujosa mansión propiedad de un ejecutivo de Baker Hughes, empresa de servicios petroleros con la que Pemex tiene contratos.

SIN HUELLA

De acuerdo con tres agentes de bienes raíces de Houston consultados por MCCI, la operación de arrendamiento de la propiedad cuyo valor supera el millón de dólares (más de 20 millones de pesos) nunca fue registrada.

La información sobre todo arrendamiento y que manejan los agentes de bienes raíces debe estar registrada ante el sistema MLS (Multiple Listing Service) de HAR (Houston Area Realtors), que es la asociación

Redacción

Ciudad de México

El pago de la supuesta renta de la mansión en Houston propiedad de un alto ejecutivo de Baker Hughes y que durante un año habitaron José Ramón López Beltrán y su pareja Carolyn Adams, no fue registrada en el sistema que utilizan los agentes de bienes raíces en Texas, por lo que la transacción se pudo haber hecho "por fuera" y sin registro de por medio, o la casa fue prestada sin pago al propietario, destaca investigación de la organización civil Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI),

FLOTA CONFLICTO DE INTERESES

Las dudas sobre un conflicto de interés persigue como una sombra al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, a raíz de varios polémicos epi-

CRÓNICA



Renta de la Casa Gris, sin registró ante sistema de bienes en Texas, revela MCCI



de Agentes de Bienes Raíces de Houston, y al que únicamente pueden acceder quienes son miembros.

De acuerdo con la investigación, no hay registro alguno que avale el arrendamiento de esta propiedad, cuyo valor de renta actual es de 6 mil 187 dólares (unos 127 mil pesos mensuales), de acuerdo con el sitio zillow.com.

DECLARACIÓN OBLIGATORIA

“Si rentaron la casa tienen que declarar en el sistema de HAR, que es el sistema que usan los agentes en Houston”, señaló una agente de bienes raíces con licencia para operar en Texas.

Esta representante de bienes raíces en Houston aseguró que “era obligación del agente publicar esa información. Debe haber registro de la renta por el agente, pero no lo hicieron. Es muy raro que no lo hayan puesto en el sistema”.

A decir de otro agente de bienes raíces consultado, esto indicaría que la operación se habría realizado por fuera, es decir, entre particulares, o que no habría habido ningún pago de renta o relación contractual de por medio.

O DE PLANO, FUE PRÉSTAMO

“Quiere decir que, si la rentaron, como lo afirmaron, fue por fuera. La única opción es que lo hayan hecho por fuera, sin usar un agente”, agregó. “Se presta a que lo hicieron por fuera o de plano no hubo ninguna relación contractual”, lo que significa que no hubo pago alguno al dueño del inmueble.

Esto contradice o pone en tela de duda lo expresado en días pasados por Carolyn Adams, esposa del hijo mayor del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien aseguró que la polémica “casa gris” ubicada en Houston la rentó por un año bajo “formalidad, reglas y requisitos de Estados Unidos”, lo que contaría con contrato, depósito en garantía y renta mensual.

Keith Schilling, ejecutivo de Baker Hughes, empresa que ha quedado salpicada por supuestos conflictos de interés con el gobierno mexicano, declaró hace más de una semana a la agencia Bloomberg que él había rentado la casa a partir de agosto de 2019 y durante un año, y que desconocía quiénes eran los inquilinos.

En tanto, Carolyn Adams, dijo hace unos días que ella rentó la vivienda a través de una agencia, pero sólo mostró capturas de pantalla de chats de la supuesta negociación con el agente, pero no exhibió copia del contrato de arrendamiento, lo que ha dejado muchas dudas sobre el tiempo en el que ocuparon “la casa gris” •

Surgen contradicciones entre lo declarado por la familia del Presidente y la falta de registros en Houston





El presidente López Obrador y su hijo José Ramón López Beltrán.

